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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

黑黑诊诊所所咋咋成成了了打打不不死死的的““小小强强””
□徐剑锋

透过无名诊所的窗户，看
到丈夫躺在沙发上，身体紫青，
舌头外露。几天前的这一幕，仍
然刺痛着周女士的心。8月30日
中午，她的丈夫在一无名诊所
打吊瓶时不明身亡，诊所的门
紧锁，医生不知去向。（9月2日

《齐鲁晚报》）
巨大的黑市需求是非法行

医的七寸所在，医患双方有着
互 相 认 可 的 交 换 价 值 。一 方
面，尽管享受平等的医疗权是
法律赋予每个公民的合法权

利，但对外来务工人员、低收入
群体来讲，要在“举目无亲”、

“无权、无裙带关系”的大医院
顺利看病，实属不易；另一方
面，一些患者病急乱投医，要
么是出于经济条件的考虑，要
么是贪图方便，更有甚者是被
所谓的神医郎中、祖传秘方迷
了眼。

虽说职能部门对治理黑诊
所一直保持着高压态势，但从
目前来看，对非法行医的查处，
往往局限于端掉窝点、没收物
品，并处以几千上万的罚款；加
上一些监管部门往往是出了问

题才“运动式”查纠，而且只要
交了罚款就能逃过关门、刑责
等处罚。违法成本与违法收益
失衡，怎会不让非法行医者躲
在“门”后偷着乐呢？

治理黑诊所需蛇打七寸，
唯一的办法就是严查、严管、严
处，编织一张无空子可钻的严
密法网。对职能部门来讲，既不
能温柔一罚，更不可以罚代管，
必须出重拳、施重典，以刑责入
罪、罚得倾家两者并用来提高
违法成本、强力震撼，彻底丧失
其死灰复燃之力。

当然，非法行医的覆盖之

广、隐藏之深、报复性反弹之
快 ，也 从 一 个 侧 面 反 映 了 医
疗 资 源 配 置 的 不 均 衡 。从 这
个 角 度 来 讲 ，在 保 持 严 打 制
度化、常态化的同时，更应从
源头上解决好病有良医的问
题 ，比 如 加 快 公 立 医 院 尤 其
是 社 区 医 疗 卫 生 体 系 建 设 、
健全社区全科医生签约服务
制 度 等 。只 有 当 打 击 非 法 行
医的力度与医疗资源重新配
置同步协调推进，人人都能在
正 规 医 疗 网 点 好 看 病 、看 好
病，那黑诊所也就无路可走而
只能灰飞烟灭了。

@黄伟民：第二届泉水节闭
幕了，大明湖景区把装扮节日搭
建花坛用的盆花，全部由市民自
由挑选带回家去。拆除花坛这一
天，大家你两盆我三盆地纷纷前
来挑选。过去景区每次举办完活
动，就会把装扮用的花草统统当
成废物处理掉。从去年秋天菊展
开 始 ，改 为 送 给 喜 欢 养 花 的 市
民。看似小事一桩，却受到市民
的一致欢迎。变废为宝的举措避
免了浪费，类似于这种形式的做
法，也应该在其他景区推广。
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绿绿灯灯短短不不是是闯闯红红灯灯的的理理由由

□王阳

在经十路与玉函路交界
的十字路口处，时常出现行人
闯红灯的现象。此处马路较
宽，绿灯时间短，成为促使行
人闯红灯的原因之一。

交通规则是为保障多数
人的利益而设定的，绿灯时间
短不能成为闯红灯的理由。当
我们对某些规则的设定心存
异议时，应向有关部门说明问
题，提出建议，而不是去违反
规则。让一些人不满的规定未
必是不合理的规定，规定在制
定过程中需要权衡多方利益，
难免会让一些人不太满意。我
们对绿灯时间的安排不是很
满意，就觉得这项规定不合
理，进而去违反它。这种逻辑
是讲不通的。

鉴定一项规定是否合理，需
要政府与民众相互讨论才能得
出结论。如果每个人都通过违规

的形式来表达对规则的不满，那
社会秩序必将受到严重影响。还
有，在公民社会，服从一些可能
会让自己不那么舒服的规定是
一种义务。这种义务是在限制人
们侵犯他人权利，它看似不自
由，其实最大程度地保障了我们
的自由，使我们的权益不会被侵
害。我们在遵守规定的同时，也
在受规定的保护。

面对规定，我们可以不
满，但要通过合理的渠道理性
地表达不满，而不是急着去违
反规定。在规定被更改之前，
我们有义务遵守它。当然，绿灯
时间的安排确实是一个需要有
关部门高度关注的问题。有关部
门要及时听取意见，了解基层群
众对于各项规定的态度，让民众
知道有问题可以说出来。并及时
针对问题进行讨论，更改不合理
的规定，优化规定，保证规定的
合理性。只有这样，民众对于规
定的遵守才有价值。

□陶玉山

《齐鲁晚报》9月2日C10版
报道，市民谭女士反映，自己
所住的巴黎花园小区内有一
家私立幼儿园，扰民严重。相
关部门已对其下发了停办通
知书，但一直照开不误。北坦
办事处表示，该幼儿园将在限
期内搬走，未搬走前将每月给
予居民一定的经济补偿。

这所幼儿园是无证办学
的。有关部门早在2013年3月14

日就下发了《幼儿园停办通知
书》，如今将近一年半过去了，
无证幼儿园照办不误，而且
噪音扰民，使得居民不得不
一而再、再而三地举报反映。
没有合格证件，是不能开办
幼儿园的，无证幼儿园一旦
出现问题，发生事故是很难
处理解决的。无证幼儿园本
身 就 是 一 种 违 反 规 定 的 行
为，应该坚决制止查办。让人

不解的是，有关部门为啥明明
知道这是一家无证幼儿园，而
且早在2013年3月就下发了责
令停办的通知书，可是仍任其
收孩子开办。致使很严肃的
停办通知形同虚设，成了空文
一纸。

难道说，我们有关部门只
管下发通知，不管执行吗？这
种不执行的通知下发和不下
发有什么本质区别呢？天桥区
教育局没有责令其停办的执
法权，北坦办事处也没有，责
令执法权在什么部门？不会又
掉入了盲区吧？办事处表示限
期内搬走，可限期却是在将近5

个月后的年底前。让人不能不
产生其对此事缺少应有的负
责态度的想法。幼儿园工作无
小事，不仅关系到孩子的安全
和身心健康成长，更涉及到许
多家庭。既然幼儿园无证，就
应该坚决叫停，叫而不停是在
打谁的耳光？

避免浪费值得赞

@林毅：夜间散步至玉兴路张
安社区附近，不时见人行道上围
着一群人，走近一看，原来是有人
在此借灯光打扑克。灯光、人行道
全占了，行人和骑自行车者至此，
无奈只能从偏僻的一角拐到机动
车道上，给行人带来不安全因素。
公共场所不是自家自留地，建议
这些牌友选择不妨碍交通的地方
打牌，即保障了路面畅通，也是为
了自己和他人的安全负责。

人行道上打扑克当止

@付志刚：创卫大潮后，夜市
和随地摆摊现象大有死灰复燃的
迹象，最近工业北路建材市场附
近 的 小 路 上 俨 然 形 成 了 一个 马
路市场，占道经营现象严重，而
此道路上有K 5 5、K 9 3、1 6 5三条
公交线路七八十辆车通过，到了
下午 4 点以后，在这个地方一堵
就是十几分钟，买菜方便了，出行
却又成了难题，马路市场占道的
问题讲了好多年，讲了好多次，创
卫期间也下了大力气，可治理不
能一阵风。

治理马路市场不能一阵风

葛泉眼
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